

平成26年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	東白川村立東白川小学校		
実 施 期 間	平成26年11月15日(土)		
実 施 概 要	◎音楽発表会 ・各学級の発表 ・職員合唱 ・全校合唱		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input type="checkbox"/> 授業公開 <input checked="" type="checkbox"/> 成果発表 <input type="checkbox"/> 交流活動 <input type="checkbox"/> 講演会等 <input type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	130人	計 142人
	地 域 関 係 者	12人	
実 施 状 況	運動会終了後から各学級において「音楽発表会(合唱・器楽演奏)」の本格的な取り組みを始めるとともに、全校としてのうねりを作り出す全校合唱の練習も始めた。音楽の時間を中心に朝の会や帰りの会、休み時間も使って自分たちの音楽性を高める努力がどの学級でも見られた。当日は多くの参観者の前で、練習の成果を精一杯披露する姿が見られ、たくさんの賞賛の声を頂いた。閉会式の中では全校で取り組んできた「帰りの会のサンバ」をいきいきとした表情で歌い上げることができた。また、職員合唱も披露したことで職員のチームワークを高め、そのまとまりを示すこともできた。司会進行は、児童会の委員が担当し上手に進めることができた。		
成 果 及 び 課 題	○保護者や地域関係者の方からは次のような声を聞くことができた。 「どの学年も笑顔いっぱい元気いっぱい、楽しさいっぱいの発表会でした。迫力があり、思わずニッコリ、涙もホロリ、感動いっぱいでした。」 「どの子も音楽を創り上げようとする姿勢が感じられました。」 「どの学年もカラーがよく出ていて、何より表情がよかったです。」 「運動会に続き音楽発表会でも子どもの成長が伺え、感動しました。」 「先生方の合唱に引き込まれるようにして聞く子どもたちの表情が全てを物語っています。よかったです。」 多くの方から好意的なご意見を多数いただいた。 ○「音楽発表会」を公開することで音楽性の向上だけでなく、保護者や地域関係者に本校の取組や児童の姿を理解して頂ける場にもつながっている。 ▲児童数減少に伴い、今までの学校行事を精選し限られた条件の中で子どもたちに力を付けることが求められている。音楽発表会終了後に保護者に向けて、来年度の行事について変更することを説明し、協力をお願いした。来年度より好評だった音楽発表会に代わる行事で同様の成果を示していけるかが大きな課題となる。		